
 

 

Les Elus du Pays Châtillonnais plongés dans l’univers de la pierre le 

1er juillet dernier 

Présents : 

- M. Marc Frot, Conseiller Général de Baigneux-les-Juifs, président de la Commission Economie 

de la CCPC 

- Mme Elisabeth Barbier, présidente du Club des Entreprises du Châtillonnais 

- M. Christian Bay, maire d’Aignay-le-Duc 

- M. Jean-Paul Boulère, directeur de la CCPC 

- M. Christian Carnet, adjoint au maire de Baigneux-les-Juifs ? ou Châtillon ?  

- M. Damien Chovet, responsable de la formation taille de pierre à la MFR d’Aisey 

- Mme Sophie Collard, Communauté de Commune du Pays Châtillonnais 

- M. Christian Donadieu, DIRECCTE Bourgogne  

- M. Raoul Du Parc, Président de la Maison de la Forêt 

- M. Gilles Durand, CCI Dijon 

- M. Yvon Fiorucci, président de la Maison Familiale et Rurale de Baigneux-les-Juifs 

- Mme Béatrice Hugot, directrice de la Maison Familiale et Rurale de Baigneux-les-Juifs 

- M. Cyrille Lambert, CCI Dijon 

- M. Bernard Malègue, maire de Baigneux-les-Juifs 

- M. Xavier Malnoury, maire de Semond 

- M. François Maire Du Poset, maire de Leuglay 

- M. François Marceau, DIRECCTE Bourgogne  

- M. Jean-Michel Mars, conseiller municipal à Laignes 

- M. Mathieu, maire de Bouix 

- M. Patrick Molinoz, président de la CC du Pays d’Alésia et de la Seine, et membre du Conseil 

général de Bourgogne 



 

 

- M. Moulineau 

- M. Frédéric Naudet, vice-président de la CCI 

- M. François Prudent, Communauté de Commune du Pays Châtillonnais  

- M. Transler, second adjoint au maire d’Aignay le Duc 

- M. Olivier Landel, Sotuma et Pdt de l’Association Pierre de Bourgogne 

- M. Bernard Babouillard, SARL Babouillard 

- M. Thierry Cancé, Scandola 

- M. Stéphane Chaigne, directeur d’exploitation Sogepierre/Sotuma 

- M. Fabrice et Mme Descombes, Ateliers Pierre de Bourgogne 

- M. Edmond Lefebvre, Hansez France 

- MM. André, Guillaume Lippiello, SARL Lippiello Frères 

- M. Jean-Louis Marpillat, Rocamat 

- Mme Françoise Naudet, Association Pierre de Bourgogne 

- Melle Tiphaine Paquette, Association Pierre de Bourgogne 

- M. Patrick Pialat et Mme Saviane, Métamorphoses Pierre 

Excusés : 

- Mme Catherine Guingué-Boppe,  Sous-Préfète de Montbard 

- M. François Patriat, président du Conseil régional de Bourgogne 

- M. François Sauvadet, président du Conseil général de Côte-d’Or 

- M. Alain Houpert, sénateur de Côte-d’Or 

- M. Henri Julien, président de la Communauté de Commune du Pays Châtillonnais, vice-

président du Conseil Général de Côte-d’Or 

- M. Marc Patriat, président de la CC du Sinémurien 

- M. Seytre, membre de la Commission Economie de la CCPC 

- M. Castella, membre de la Commission Economie de la CCPC 



 

 

- M. Jean-Claude Amizet, président du Conseil de Développement du Pays Châtillonnais 

- M. Jean-Pierre Saviane, Carrières Saviane 

- M. Sébastien Pouhin, Eurolaves 

- M. Jean-Pierre Gauthier, Les Pierres Bourguignonnes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Jeudi 1er juillet, ils étaient nombreux à avoir répondu présents à l’invitation de l’Association Pierre de 

Bourgogne, et de la Communauté de Commune du Pays Châtillonnais. 

Olivier Landel, président de l’Association, et Henri Julien, président de la CCPC, avaient préparé une 

matinée « découverte de la Pierre » pour les membres de la Commission Economie de la CCPC du 

Pays Châtillonnais. Le but de cette opération était d’informer sur l’état de la filière en Bourgogne, et 

plus particulièrement dans le bassin châtillonnais.  Cette filière représente dans le Pays châtillonnais 

une trentaine d’entreprises, employant prés de 250 personnes, et induisant environ 600 emplois 

indirects. 

Les invités se sont donc plongés dans l’univers de la pierre, découvrant ainsi le cycle de vie d’une 

pierre, de l’extraction, à la taille et au façonnage, jusqu’au produit final. 

 La visite a commencé à Semond, dans la carrière d’extraction d’André et Guillaume Lippiello, 

dirigeants de l’entreprise SARL Lippiello, où d’impressionnants blocs sont extraits en vue d’une 

transformation en escaliers, éviers, etc… André a fait faire le tour de sa carrière à des invités très 

concentrés et attentifs. 

 

 



 

 

 

La visite s’est poursuivie à la Maison Familiale et Rurale d’Aisey-sur-Seine. Annexe de la MFR de 

Baigneux-les-Juifs, elle a été inaugurée en 1994, et accueille depuis 1998 une section CAP des métiers 

de la pierre. Béatrice Hugot, la directrice, Yvon Fiorucci, le président, et Damien Chovet, responsable 

Filière Taille de Pierre ont fait visiter l’établissement, la salle de cours, l’atelier et ses installations, et 

ont également présenté les réalisations des élèves, ainsi que leurs dessins. 

 

 

 

 

Les cours techniques  sont assurés par deux tailleurs de pierres membres de l’Association, Didier 

Cailloux, qui enseigne la taille, et Arno Mercier, qui forme au dessin technique, au savoir technique 

et à l’Histoire de l’Art (entre autres). 

L’établissement accueille cette année 11 élèves en première et deuxième année, venus de l’Aube, de 

Bourgogne et Franche-Comté. La relève est donc assurée, et la filière se féminise, puisque plusieurs 

filles ont déjà obtenu leur diplôme.  

 

 



 

 

 

Ultime visite chez Fabrice Descombes, président de l’entreprise Ateliers Pierre de Bourgogne basée 
à la zone artisanale de Baigneux-les-Juifs.  

Créée en 2003, elle compte depuis fin 2005 une usine entièrement automatisée, et totalement 
dédiée au façonnage de revêtements minces en pierres calcaires. Elle compte 7 ouvriers 

 

200 m² de produits sortent chaque jour de l’usine, principalement des carreaux destinés aux 

revêtements de sols intérieurs et extérieurs. 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 



 

 

A la suite de ces trois visites, professionnels et politiques se sont retrouvés dans la salle des fêtes de 

Baigneux-les-Juifs. Françoise Naudet, animatrice de l’Association Pierre de Bourgogne, et le 

président Olivier Landel ont fait une présentation globale de la pierre de Bourgogne, ses différentes 

variétés, ses caractéristiques techniques, les différentes finitions et utilisations, etc… 

D’impressionnantes et luxueuses réalisations  en pierre du Châtillonnais ont été présentées aux 

invités : Carrousel et Pyramide du Louvre, musée des Beaux-Arts de Nancy, Musée des Arts 

Islamiques de Doha, (sans oublier le musée du Châtillonnais) et des demeures privées prestigieuses. 

Cette pierre est en effet très appréciée, et considérée comme un produit de luxe à l’étranger. 

La pierre du Châtillonnais est également particulièrement prisée des particuliers pour les 

revêtements de sol, les escaliers, cheminées, éviers, salles de bains, les sculptures, le funéraire…. Une 

grande part de la vingtaine de variétés différentes est non gélive, et convient bien pour les dallages 

extérieurs, les margelles de piscine, et en particulier, pour les aménagements urbains, la voirie. Un 

bel exemple est l’aménagement du centre piétonnier de Troyes en pierre de Lanvignes. 

Olivier Landel a rappelé que chaque élu politique a le pouvoir de choisir une pierre locale dans ses 

aménagements, contribuant ainsi à faire perdurer des activités pourvoyeuses d’emploi et à enrichir 

la beauté des lieux qui lui sont confiés.  

Une carte du Pays châtillonnais, présentant les communes ayant demandé leur adhésion au Parc 

national, et localisant les carrières et les usines, a servi de base à un débat sur les enjeux du futur 

Parc National.  Olivier Landel  a souligné que plus de la moitié des carrières et des usines de la pierre 

du Châtillonnais sont dans le périmètre concerné par le Parc. C’est à la fois une menace et une 

opportunité qu’il convient de saisir. Chacun doit se mobiliser pour maintenir l’activité des carrières et 

des entreprises, qui contribuent à la richesse et à la beauté du patrimoine qu’apprécieront les 

visiteurs. Le Parc peut également être une formidable opportunité pour développer le « tourisme 

industriel » autour de la pierre, un circuit « pierre », et l’activité économique des entreprises 

présentes.  

François Maire-du-Poset a saisi l’occasion pour remercier officiellement l’association Pierre de 

Bourgogne qui a fourni le dallage de la future salle qui accueillera courant juillet à Leuglay le GIP du 

Parc. Un autre moyen de rappeler la présence de la pierre du Châtillonnais aux futurs décideurs de 

l’avenir du Parc.  

Interrogé par Marc Frot, représentant la voix des élus de la CCPC, sur les changements en cours dans 

la filière, Olivier Landel a rassuré l’assemblée : la filière, profondément secouée par la crise,  est en 

train de se restructurer, de nouveaux acteurs investissent dans les carrières et les entreprises, avec la 

volonté de développer l’activité. Sogepierre a été repris en 2009 par L’Européenne de Marbres, qui, 

depuis, a monté une nouvelle société, la Pierre de France, qui investit dans de nombreuses carrières 

et usines spécialisée dans la pierre calcaire (en particulier la société Sotuma qu’Olivier Landel a 

revendu en mai dernier) ; Hansez France a été repris par d’anciens employés, M. Lefebvre, présent, 

et M. Hainaut Les Carrières d’Etrochey intéressent plusieurs repreneurs potentiels... Ces 

bouleversements en cours ont d’ailleurs soulevé quelques avis très divergents. 



 

 

La matinée, riche en découvertes et en débats, a été conclue autour d’un verre de l’amitié.  

L’ensemble des participants a apprécié cette rencontre, et mieux compris l’importance de la filière 

pierre dans le Châtillonnais. Si la crise est passée par là, carriers, artisans tailleurs de pierre, 

sculpteurs, et autres professionnels,  souhaitent à présent aller de l’avant, et développer leurs 

activités, avec le soutien des élus politiques et des chambres consulaires, représentées par Frédéric 

Naudet, vice-président de la CCI Dijon. 

 

 

Contacts : 

 

Françoise Naudet 

Association Pierre de Bourgogne 

CCI Dijon 

2 avenue de Marbotte 

BP17440 

21074 Dijon Cedex 
f.naudet@dijon.cci.fr 
tél : +33 3 80 65 92 57 - port: +33 6 08 33 67 63 

 
découvrez notre nouveau site ! 
http://www.pierre-bourgogne.fr/ 
 

Tiphaine Paquette 
 

tél : +33 3 80 65 91 27 

T.PAQUETTE@dijon.cci.fr 

mailto:f.naudet@dijon.cci.fr

